

Tabla salarial de los titulados de Derecho según su universidad de egreso

¿Cuánto sube el sueldo de los abogados con posgrado?

En la administración pública pueden subir hasta 50% su salario por asignación profesional, calcula académico.

ÓSCAR VALENZUELA

Al terminar su carrera los abogados tienen varias opciones de posgrado. "Tienen los cursos de educación continua, donde están englobados los diplomados y postítulos; luego tenemos los que entregan grados académicos, ahí está el magíster, que dura dos años, y el programa de doctorado en Derecho, que dura al menos cuatro años y es el nivel más alto que se puede alcanzar", aclara Alejandro Leiva, director de posgrados de la Facultad de Derecho de U. Finis Terrae ([postgrados.ufft.cl](https://acortar.link/Tq2BMI), <https://acortar.link/Tq2BMI>).

Dentro del magíster se encuentran los LLM, o legum magíster. "Se refiere a programas en los que no es necesario hacer una tesis al final", explica.

Los diplomados entregan alguna especialización útil para el trabajo. "Normalmente los funcionarios públicos necesitan hacer diplomados para capacitarse y actualizar conocimientos en un área. El grado de magíster lo usan cuando se quieren especializar en un nivel más profundo; te habilita, además de acceder a mejores puestos, para hacer clases en universidades", destaca.

¿El área más requerida para especializarse? "Derecho público para los abogados que trabajan en la administración pública, por ejemplo en una municipalidad, una superintendencia o un ministerio, o litigan defendiendo a privados en materias regulatorias", señala.

Para medir cómo inciden los posgrados en el sueldo hay que tener presente que los abogados, según su universidad de egreso, promedian distintas remuneraciones al cuarto año de titulación, como muestra el portal Mifuturo.cl, del Mineduc (ver tabla).

"Es variable, pero el principal incentivo para hacer un magíster es acceder a cargos de jefatura en la administración pública. Ahí tu sueldo, dependiendo del grado, puede aumentar 25%, 30% y hasta 50%. En el sector privado normalmente no es tan valorado el magíster, ahí se valora más la experiencia que tenga el abogado", afirma.

Los programas con mayor proyección en Chile, opina, son derecho procesal o público, y recursos naturales,

Sueldo de abogados según universidad de egreso

Universidad	Duración real (semestres)	Empleabilidad 1er año	Empleabilidad 2° año	Ingreso promedio al 4° año
Pontificia U. Católica	13,7	90,7%	92,8%	De \$2.200.000 a \$2.300.000
U. de Chile	16,6	89,3%	91,5%	De \$2.100.000 a \$2.200.000
Pontificia UC Valparaíso	17,0	81,3%	92,4%	De \$1.900.000 a \$2.000.000
U. Finis Terrae	17,6	73,1%	82,7%	De \$1.900.000 a \$2.000.000
U. de los Andes	13,8	78,7%	89,1%	De \$1.800.000 a \$1.900.000
U. Diego Portales	14,9	81,4%	83,4%	De \$1.800.000 a \$1.900.000
U. Adolfo Ibáñez	14,1	72,8%	83,3%	De \$1.700.000 a \$1.800.000
U. del Desarrollo	16,2	72,7%	87,3%	De \$1.700.000 a \$1.800.000
U. de Tarapacá	19,8	70,0%	84,1%	De \$1.600.000 a \$1.700.000
UC Santísima Concepción	18,3	50,0%	69,8%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. de Concepción	18,1	77,1%	82,2%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. Católica del Norte	20,3	73,8%	86,2%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. de Talca	16,6	73,5%	82,8%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. de Valparaíso	19,2	79,3%	78,6%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. Alberto Hurtado	16,8	66,7%	71,4%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
U. San Sebastián	18,2	65,2%	72,0%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Central de Chile	19,7	58,6%	71,7%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Andrés Bello	15,7	58,8%	70,6%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
U. Austral de Chile	16,2	65,6%	69,6%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. Autónoma de Chile	16,9	47,5%	61,2%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. Mayor	16,6	54,8%	67,2%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
U. Santo Tomás	18,4	57,8%	67,1%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. Católica de Temuco	15,8	49,0%	66,7%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
U. de Las Américas	15,7	58,2%	66,0%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
UC Silva Henríquez	15,8	41,5%	82,4%	s/i
U. Gabriela Mistral	s/i	64,2%	66,1%	s/i
U. del Alba	11,2	35,5%	37,8%	s/i
U. Arturo Prat	17,7	55,8%	75,4%	s/i
U. Bernardo O'Higgins	s/i	53,3%	52,1%	s/i

Fuente: Mifuturo.cl, del Mineduc. Sueldo bruto promedio al 4° año de titulación, se calcula cruzando las listas de titulados con la información financiera que cada uno entrega al SII. Duración real: N° de semestres promedio que demora un alumno en terminar la carrera, desde que ingresa hasta que se titula. Empleabilidad: porcentaje de titulados al primer y segundo año de titulación que obtienen ingresos iguales o superiores al sueldo mínimo. s/i: sin información.

que toca temas de derecho minero, de aguas o derecho forestal. "Quienes estudian afuera escogen materias ligadas a la economía en Estados Unidos; en derecho penal están España o Alemania, porque copiamos muchos modelos desde allá", dice el académico.

LLM en el extranjero

Un estudio de renta de la consultora Work on Law, de 2022, arrojó que uno de cada siete abogados titulados de la U. de Chile y la Pontificia U. Católica realizaban un LLM en el extranjero, en los que se pide hablar inglés, habitualmente cuando ya tenían alrededor de cuatro años de experiencia laboral.

Los resultados revelaron que, para los egresados en 2014 y 2015, su sueldo con un LLM realizado afuera de Chile aumentó 50%. La mediana de sueldo líquido (el valor que queda justo al cen-

tro en un conjunto de sueldos ordenados) subió de \$1.800.000, antes de hacer el magíster, a \$2.700.000.

Mucha tecnología

Nicolás Cobo, director de la Escuela de Graduados de Derecho UC, opina que el desafío es ofrecer posgrados más prácticos. "Se está innovando en los contenidos y en la metodología, buscando que sean flexibles y les entreguen a los profesionales herramientas prácticas para enfrentar las problemáticas actuales y futuras del Derecho, por ejemplo, en nuevas tecnologías aplicadas a inteligencia artificial, industria fintech y protección de datos", plantea.

"En nuestro magíster en Derecho los estudiantes pueden armar la malla según sus necesidades, eligiendo entre una amplia variedad de cursos. Eso

marca una diferencia frente a la desafiante realidad profesional", agrega.

Patricia Reyes, directora del programa de Magíster en Derecho de la Universidad de Valparaíso, menciona el cruce entre leyes y tecnología: "Una especialización de esa naturaleza abre un campo profesional en las materias de protección de datos y ciberseguridad".

"La mayoría de los trabajos consideran esta formación especializada para determinar los niveles remuneracionales. Para quienes se dedican al tema público, el magíster ya da una asignación, lo mismo pasa con los doctorados", sostiene. En el ámbito privado también los buscan. "Casi nadie puede intentar postular a un trabajo de un carácter remunerativo que no sea básico sin esta especialización profesional", concluye la académica.